



## **Situation des femmes au niveau international : une seule exigence : LA PAIX**

**Force est de constater que la guerre et les conflits armés sont sur tous les continents. Aucun n'est épargné, 51 zones de guerre à travers le monde. C'est inadmissible, les femmes et les féministes du monde entier sont vent debout pour exiger la fin des conflits armés. Les principaux dirigeants de ce monde issus d'un système patriarcal et capitaliste vieillissant, sont misogynes, racistes, ils sont les ennemis des femmes.**

**Les femmes savent de quoi elles parlent, elles en sont les premières victimes, des violences toujours invisibilisées lors des conflits armés, comme les viols qui sont utilisés comme armes de guerres. Subissant également l'esclavage, et prises dans les réseaux prostitutionnels. Les corps des femmes sont des butins de guerre et le fait de s'y attaquer est bien plus que symbolique, c'est s'attaquer à l'intégrité d'un peuple, d'un pays (notamment dans les génocides).**

**..... Les effets de la guerre sur les femmes ne se limitent pas aux violences physiques directes. Le traumatisme psychologique causé par la guerre, que ce soit par des pertes familiales, des déplacements forcés ou la perte de leur foyer, a des répercussions profondes.**

**De nombreuses femmes se retrouvent dans des camps de réfugiés, souvent dans des conditions précaires et vulnérables. La pauvreté, l'insécurité alimentaire, le manque d'accès aux soins médicaux et la menace constante de violences rendent la vie de ces femmes extrêmement difficile. Et c'est encore elles qui déploient les efforts pour reconstruire leurs familles et leurs communautés.**

**Les femmes ne sont pas uniquement victimes des conflits, elles jouent aussi un rôle actif dans les guerres. Dans plusieurs régions du monde, des femmes s'engagent dans des armées de résistance, dans des groupes paramilitaires ou même au sein des forces armées. En Syrie, en Irak, au Kurdistan, les femmes combattent aux côtés des hommes contre des groupes extrémistes comme Daech. Elles prennent les armes pour défendre leurs familles, leurs communautés et leurs droits.**

Ces femmes, souvent marginalisées dans les sociétés patriarcales, brisent des stéréotypes en prenant part à la lutte armée. Certaines, comme les YPJ (Unité de Protection des Femmes kurdes) en Syrie, sont devenues des symboles de résistance et d'autonomisation. Leur présence sur le terrain rappelle que les femmes ne se contentent pas de subir les violences, elles agissent également pour la liberté et la dignité.

**Conclusion :**

La situation des femmes dans la guerre est l'une des questions les plus urgentes à traiter sur le plan humanitaire et politique. En tant que société, nous devons faire en sorte que les femmes ne soient pas uniquement considérées comme des victimes passives, mais qu'elles soient vues pour ce qu'elles sont :

**Des actrices de paix et de reconstruction**

Au-delà du combat, les femmes jouent également un rôle crucial dans les efforts de paix et de reconstruction après les conflits. Malheureusement, leur présence et leur influence dans les processus de paix et de réconciliation sont souvent négligées. Pourtant, des études montrent qu'une paix durable est plus probable lorsque les femmes sont impliquées dans les négociations et les processus politiques. Nous demandons à être parties prenantes dans les négociations de paix et de résolution de conflits partout dans le monde. C'est une demande des militantes de la Marche mondiale des femmes.

**Tant que toutes les femmes ne seront pas libres nous resterons en marche !**

En ce 8 mars 2025, nous engageons la 6<sup>ème</sup> action mondiale, c'est une tous les 5 ans ; sur tous les continents du 8 mars au 17 octobre 2025, nous manifesterons sous différentes formes et à plusieurs occasions, sur la base de notre Charte, la Charte mondiale des femmes pour l'humanité.

C'est à Marseille, les 13, 14 et 15 juin 2025 qu'aura lieu l'étape Européenne de la Marche. Nous espérons que vous serez nombreuses et nombreux à y participer : il y aura des débats, une soirée festive le vendredi, une manifestation le samedi en fin d'après-midi.